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Le marché de SaintErblon

Mercredi 9 juin 2021
Ce matin, au marché (vers 10h30), il y avait une quarantaine de 
personnes. Plusieurs marchands étaient installés. Ils vendaient du 
pain, du fromage, des fruits et légumes, des galettes, de la viande, des 
vêtements… Il y avait même un chanteurguitariste qui faisait des 
reprises de groupes comme les Beatles ou Simon and Garfunkel.

Interview du marchand de pain (par Violette)

1 – Comment vous appelezvous ? 
Olivier. 
2 – Qu’estce que vous vendez ? 
Plein de sortes de pains. Du tradition jusqu’au complet, du campagne 
que j’appelle pain des champs. Il y a aussi les spéciaux comme les 
cranberry, abricot, gingembre… 
3 – Estce que vous faites vos pains vousmême ? 
Oui, j’ai un fournil et je fais uniquement les marchés. 
4 – Quels autres marchés faitesvous ? 
Quatre au total : SaintErblon, Ossé, Bourg des Comptes et Cesson. Je 
fais les marchés du matin et ma collègue ceux de l’aprèsmidi.



Questions : Romane
Texte, photographies et questions : Violette

Interview de la marchande de galettes (par Romane)
1 – Comment vous appelezvous ? 
Je suis Cécile et je travaille chez Reine Galette. 
2 – Estce que vous faites vos galettes toute seule ? 
Non, on est quatre. C’est une entreprise familiale créée par le papa, il 
y a quarante ans. Les parents sont partis en retraite et c’est le fils et sa 
compagne qui ont repris. Moi, je suis arrivée il y a un an et demi. 
3 – Estce que vous vendez beaucoup ?
Ici, c’est un petit marché. Je peux venir toute seule. Sur un marché 
comme Chantepie, on est trois. 



Interview : Matthieu Pollet, maire de SaintErblon

Mercredi 26 mai 2021
A 16h00, Louna et Romane sont allés à la mairie, poser des questions au 
maire. Avant l'interview, monsieur Matthieu Pollet leur a fait visiter les 
lieux. 

Question de Léna
 Avezvous toujours voulu être maire ? Pourquoi ? 
Je n’ai pas toujours voulu être maire. C’est en m’intéressant à 
l’organisation de la commune de SaintErblon que j’y ai pensé. Quand j’ai 
su que la précédente équipe arrêtait ses engagements, je me suis dit que 
c’était le bon moment pour se lancer. 
 Estce que ça vous plaît ? Pourquoi ?
Oui, parce qu’on a des missions qui ont un impact dans la durée. 

Romane
 Quel est votre rôle en tant que maire ?
Mettre en œuvre le projet pour lequel on a été élu. Je suis aussi 
responsable des équipes d’agents. Ils sont une quarantaine sur la 
commune. Pierre Chauveau qui est le directeur général des services 
(salarié et non élu) m’assiste dans cette mission. 
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Romane
 Quel est votre rôle en tant que maire ?
Mettre en œuvre le projet pour lequel on a été élu. Je suis aussi 
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 Aimezvous cette fonction ? 
Elle est très intéressante mais aussi exigeante. On touche à tout ! Il 
faut aussi savoir s’organiser. J’ai un travail mais aussi une famille et 
trois filles. 
 Est ce difficile par moment ?
Oui, c’est difficile parfois. Le temps mais aussi prendre des décisions. 
Les décisions se prennent collectivement mais on ne peut pas 
satisfaire tout le monde. 

Louna
 Exercezvous un autre métier et si oui lequel ? 
Oui, j’exerce un autre métier. Maire est une mission et non un métier. 
Je suis chef d’entreprise : je travaille en tant que conseiller dans la 
restauration collective. 
 Quel projet vous tient le plus à cœur pour le reste de votre 
mandat ?
Plus qu’un projet spécifique, on porte une vision globale. On veut que 
tous les habitants vivent bien sur la commune, dans le temps. Pour que 
les personnes âgées restent vivre sur la commune plus longtemps à 
SaintErblon, ça passe par des logements et des équipements 
adaptés. Le Vivre Ensemble est le projet global mais il y a aussi des 
projets spécifiques comme les jeux de la Mare Guesclin ou les 



Accueil de la mairie
Pierre Chauveau, le directeur 

général des services

Lauréats du Prix Bulle de Lecture

Les médiathèques d'Orgères, de Bourgbarré, de PontPéan, de Laillé 
et de SaintErblon ont créé Bulle de Lecture. Un Prix Littéraire destiné 
aux petits comme aux grands. Cette année, 1200 votes ont été 
enregistrés ! Voici les lauréats pour l'édition 20202021 : 
 PS/MS : Bébé lézard, bébé bizarre (HyeSook Kang), éd. Rue du 
monde
 GS/CP : Le répétou (Antonin Louchard), éd. Seuil.
 CE1CE2 : La légende d'Elzébord (Michaël Escoffier, Matthieu 
Maudet), éd. Ecole des loisirs
 CM1CM2 : Ma fugue dans les arbres (Alexandre Chardin), éd. 
Magnard
 AdosAdultes : Hôtel Castellana (Ruta Sepetys), éd. Gallimard



Interview : Anne Robillard, auteure de la série 
Les Chevaliers d'Emeraude

Juin 2021
Pacôme a préparé des questions sur la série Les Chavaliers 
d'Emeraude. Elles ont été adressées par mail, à Anne Robillard. Avant 
de lire l'interview, Pacôme va expliquer pourquoi il a choisi de vous 
faire découvrir ces livres : « Les ¾ du livre sont des batailles. J’adore 
les stratégies militaires. Les personnages sont cool. Certains sont 
drôles et j’aime bien les voir vivre au quotidien. Il y a aussi les 
dragons. J’adore comment ils sont faits : ils sont immenses, ils 
ressemblent à Smaug. Il y a des dragons ailés et d’autres comme des 
Trex. J’adore aussi l’idée qu’ils soient chevauchés. » 

Interview (par mail)
 Combien sont les chevaliers d’Emeraude à la fin de la guerre ? 
Il en reste environ 200. Contrairement à ce qu’on pourrait croire, très 
peu ont péri sur les champs de bataille, sans doute grâce à leurs 
pouvoirs magiques.

 Comment Amecareth faitil pour recruter autant pour l’assaut 
final ? 
Avant de s’attaquer à Enkidiev, Amecareth avait conquis beaucoup 
d’autres territoires ailleurs et possédait donc des pouponnières 
partout. Il faut aussi dire qu’il avait énormément d’épouses qui 
pondaient des milliers d’œufs. Mieux encore, ses enfants atteignaient 
l’âge adulte au bout de cinq ans. Amecareth pouvait donc renouveler 
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 Combien sont les chevaliers d’Emeraude à la fin de la guerre ? 
Il en reste environ 200. Contrairement à ce qu’on pourrait croire, très 
peu ont péri sur les champs de bataille, sans doute grâce à leurs 
pouvoirs magiques.

 Comment Amecareth faitil pour recruter autant pour l’assaut 
final ? 
Avant de s’attaquer à Enkidiev, Amecareth avait conquis beaucoup 
d’autres territoires ailleurs et possédait donc des pouponnières 
partout. Il faut aussi dire qu’il avait énormément d’épouses qui 
pondaient des milliers d’œufs. Mieux encore, ses enfants atteignaient 
l’âge adulte au bout de cinq ans. Amecareth pouvait donc renouveler 
son armée très rapidement.



 Pourquoi Jenifael brûletil le corps de Wellan alors qu’il aurait 
pu revivre ? 
Parce que c’est la coutume à Enkidiev d’incinérer les corps des 
défunts. Jenifael ne pouvait savoir que Theandras allait lui permettre 
de revivre quelques jours plus tard.

 Pourquoi Amecareth n’envoietil pas des sorciers comme dans 
la première guerre ? 
Il l’a fait, mais il n’en avait plus que deux : Asbeth et Sélace. Les autres 
ont tous été détruits lors de la première invasion. Et comme Asbeth ne 
supporte pas la compétition, il s’est débarrassé assez rapidement du 
sorcierrequin. C’est sans doute pour cette raison qu’Amecareth tenait 
tant à mettre la main sur Narvath qui était aussi puissante que lui.

 Estce que vous vous êtes inspirée du Seigneur des Anneaux 
pour écrire cette histoire ?  
Pas du tout, même si je suis une grande fan de Tolkien. Une nuit de 
l’an 2000, j’ai rêvé que je traversais la cour du Château d’Enkidiev 
avec Wellan. Non seulement j’ai vu la forteresse de mes propres yeux, 
mais il m’a raconté sa guerre qui avait duré environ 40 ans. À mon 
réveil, j’ai rapidement noté tout ce qu’il venait de me dire, puis j’ai écrit 
un plus long résumé de ce rêve. Il a bien sûr fallu que j’étoffe son récit.

 Les Chevalier d'Emeraude, c'est quoi ? 
"Après des siècles de paix, les armées de 
l’Empereur Noir Amecareth envahissent 
soudain les royaumes du continent d’Enkidiev. 
Les Chevaliers d’Émeraude doivent alors 
protéger Kira, l’enfant magique liée à la 
prophétie et qui peut sauver le monde."
 Anne Robillard, c'est qui ? Elle habite au 
Cananda et elle a écrit 6 séries de livres (ce qui 
représente une cinquantaine d'ouvrages). Les 
Chevaliers d'Emeraudes se sont vendus à plus 
d'1 million d'exemplaires.



Interview : Benoît Feroumont, auteur de la bande 
dessinée Le Royaume

Juin 2021
Louna et Swann ont préparé des questions sur la série Le Royaume. 
Elles ont été adressées par mail, à l'éditeur puis à Benoît Feroumont. 
Avant de lire l'interview, ils vont expliquer pourquoi ils ont choisi de 
vous faire découvrir cette série : 

Louna : « J’ai beaucoup aimé les dessins et l’histoire. L’héroïne et la 
princesse sont mes personnages préférés. J’aime bien le caractère 
d’Anne. Quand le roi lui a dit de partir, elle n’a pas déprimé et elle a 
ouvert sa taverne. Tous les personnages ont des caractères très 
différents. Les oiseaux, par exemple, apportent une touche d’humour 
dans le livre. »

Swann : « Une bande dessinée très drôle, avec de bons personnages. 
On ne peut pas s’ennuyer en la lisant ! C’est toujours très bien trouvé. 
Il n’y a pas une B.D. qui ressemble au Royaume. J’aime bien la touche 
de romance. Les personnages et la B.D. évoluent aussi : par rapport 
au début, les dessins sont mieux faits. » 

Un dragon du monde des Chevaliers d'Emeraude, imaginé par Pacôme



Interview (par mail)
 Comment avezvous eu l’idée de l’histoire ?
C'est le résultat de recherches. J'avais fait un dessin animé dont j'avais 
fait beaucoup de recherches pour les décors. On ne les voit pas dans 
le film mais j'avais imaginé un village avec des rues, des jardins. J'ai 
juste inventé des nouveaux personnages dans un décor qui existait 
déjà. Les oiseaux sont apparus comme ça. C'était juste une idée qui 
est venue audessus d'un monsieur qui essayait de se reposer. Et j'ai 
trouvé rigolo que des oiseaux viennent l'embêter.
Voici le lien pour le film : https://vimeo.com/manage/videos/78406751

 Anne vatelle, un jour, tomber amoureuse de François ?
Non. Elle ne sera jamais amoureuse de François. Parce que François 
ne comprend pas qu'elle veut rester indépendante, libre de ses choix. 
François, lui finit par tomber amoureux de Sophie, dans l'album "Le 
Royaume de Blanche Fleur" et Anne finira bien par tomber amoureuse 
de quelqu'un. Mais ce ne sera certainement pas un prince charmant.

 Qui va succéder au roi quand il ne sera plus là ?
Normalement cela devrait être un des deux frères de Cécile. Adrien ou 
Alain. Mais la vraie héritière du Royaume, c'est Nathalie. On la 
découvre dans le deuxième album "les deux princesses"

 Quel est votre tome préféré ?
Mon tome préféré c'est sans aucun doute le dernier en date: "Le 
Royaume de Blanche Fleur" C'est une grande aventure. J'ai beaucoup 
travaillé dessus et j'en suis hyper fier.  



 Le Royaume, c'est quoi ? "Il était une fois un 
royaume paisible où il faisait bon vivre. C'était 
un petit pays oublié par ses puissants voisins et 
leurs guerres incessantes. Un charmant petit 
bout de terre sur lequel vivaient tout un tas de 
gens... Il y a le Roi, bien entendu ; Alain et 
Adrien, ses fils très laids, mais si gentils et 
serviables ; la Reine, acariâtre et médisante, 
Cécile, la princesse qui monopolise la salle de 
bain, et Anne. La jolie Anne. Anne, qui chante 
au soleil levant ; Anne, qui enchante les nuits 
du Roi ; Anne, qui parle aux oiseaux... Anne, 
elle est tellement jolie, elle est tellement... Anne 
qui ouvre une taverne où se retrouve tout ce 
petit monde"
 Benoît Feroumont, c'est qui ? Tout à la fois 
dessinateur de bande dessinée et réalisateur 
de films d'animation. Il habite en Belgique, et a 
obtenu plusieurs Prix et récompenses.

Et toi, tu as envie d'écrire ? 

Cet été, la médiathèque de Saint
Erblon organise (dans le cadre du 
festival Partir en Livre) un concours 
d'écriture à destination des 811 ans. 
L'objectif ? Ecrire une petite histoire de 
1530 lignes sur le thème "Mer et 
Merveilles". Les textes sont à déposer 
à la médiathèque pour le 18 juillet au 
plus tard (mail, boîte aux lettres, main 
propre...). Les gagnants recevront des 
Chèques Lire ! Pour aider les futurs 
auteurs, un atelier d'écriture sera 
proposé le mercredi 7 juillet de 10h à 
11h15 (sur inscription).



La recette de Léna


